

# LA TARDE

AÑO XXII

DE LORCA

N.º 5.789

FUNDADOR Y DIRECTOR: J. LÓPEZ BARNÉS : REDACCIÓN: AVENIDA DE LA ESTACIÓN: VIERNES 16 MAYO 1930

## Tejidos artísticos estilo antiguo CASA - PERIAGO

CHARCO 14.-LORCA

Esta casa anuncia al público en general no deje de visitar la Exposición de trabajos a mano en estambre, lana y seda que ha instalado en su domicilio Calle del Charco número 14 (Barrio de San Cristobal) donde se podrán apreciar infinidad de modelos hechos con el más refinado gusto, en alfombras, portiers, colchas para cama turca, cojines, cubre pianos, cortinas, tapetes, caminos de mesa, tejidos para tapicerías y zócalos, así como todo detalle que precise para decorado de habitaciones.

### Aspectos

## LA ÚNICA VERDAD

Hay temas que el abordar rehusamos, porque enemigos del convencionalismo, Dios sabe, al abordarlos, dónde pudiera llevarnos nuestra sinceridad.

Uno de estos temas, entre otros muchos en los que no queremos pensar porque las irritaciones con el calor son peligrosas, es el de las tan anunciadas elecciones generales, primer paso hacia la normalidad constitucional.

Estamos convencidos, que no hay pueblo más crédulo en el mundo, que el pueblo español.

Si todas las desdichas que viene sufriendo no dimanen en absoluto de su credulidad, que ésta ha contribuido poderosamente a que aquellas se forgen, no hay duda de ello.

Una mirada a la Historia, maestra de verdades, convencería plenamente a los que menos conformes estén con nuestra afirmación.

Desde los ominosos tiempos—¿cómo calificarán los presentes nuestros nietos?—del rey Narizotas que pasó la vida acostándose constitucional y levantándose absoluto, desde aquellos tiempos hasta los presentes, pa-

sando por el borrascoso reinado de Isabel II y por las odiosas guerras carlistas, cuantas libertades creyeron conquistar los españoles derramando su sangre en las barricadas y en los campos de batalla, fueron una pura ficción.

El «carlismo» imperó sin don Carlos; el espíritu reaccionario se señoreó en las alturas; Dios, Patria y Rey fué el lema sacrosanto, y el pueblo español satisfecho con su libertad escrita, vivió haciéndose la ilusión de que era libre, mientras que la realidad lo azotaba como a un esclavo.

Las cosas no han variado, señores míos, antes por el contrario, el espíritu dinástico reaccionario siempre y siempre absolutista, está hoy arriba más arraigado que en los viejos tiempos, hasta el punto, que tengo al buen D. Jaime de Borbón por más liberal, que los que lucharon contra su padre en los campos y montañas de Navarra. ¡Oh boina, símbolo del carlismo!, el crédulo pueblo español, te creyó desterrada para siempre. Boina llevaban las hordas del cura de Santa Cruz, y los ejércitos de Cabre-

ra, de Zumalacarragui, de Dorregaray...

Se lucha a toda costa porque ese espíritu siga imperando, y el buen pueblo español al hablarle de elecciones, aún sigue creyendo que éstas pueden ser libres!!!

No se le oculta a nadie, ¡¡¡nada!!! de cuantos prometen llevarnos a la normalidad constitucional, que unas elecciones sinceras, darían al traste con todo lo existente, y como se trata de salvar lo existente por encima de todo y de todos, ¿quién es el bolicón que puede abrigar ni la más remota esperanza de que esa prometeda sinceridad aparezca por parte alguna?

JUAN DEL PUEBLO

## Ha fallecido una centenaria de 98 años

### Es casi imposible ser centenario auténtico

El lunes 12 del corriente falleció tranquilamente, sin frío ni calor, de puro vieja, en el cortijo «Casa de Lapiche» la anciana Rosa Ruiz Plazas, que tenía según literario y novelesco artículo que publicó, en 6 de octubre de 1928, «La Voz» de Madrid, en aquellos días la que ahora ha dejado de existir «ciento dos años». Lógico y natural sería que si ésta, en 1928, contaba ciento dos años, como el ameno articulista nos contaba; ahora, al morir tuviese ciento cuatro; pero no obstante, ¡oh, poder de la realidad! la anciana Rosa Ruiz Plazas, natural y vecina de esta ciudad del Sol, del aire y de las sequías «contumaces» (palabra del argot del Santo Oficio, que resucitó el dictador, y que se ha abierto camino, así como las ideas que representa y de quien es producto), nació, digo, en Lorca y fué bautizada al día siguiente, 30 de marzo de 1832, en la insignie iglesia Colegial de San Patricio.—Libro 32 de Bautismos, folio 35 recto.—Tenía, por tanto, noventa y ocho años un mes y doce días.

La existencia de la escritura y de los archivos defrauda en muchas ocasiones,—cuando algunos se toman el trabajo de investigarlos,—las glorias y grandezas de pueblos, reyes y personajes, gloria que casi siempre solo es viento. Ahora, según «La Voz» tendría Lorca la gloria de haber poseído una centenaria, con cuatro años de caída, chorrada o botijuela y, por culpa de los pícaros archivos, resulta sencillamente que solo hemos poseído una simpática anciana que ha fallecido de 98 años, tan ágil y en posesión de sus facultades, que el mismo día, poco antes de acostarse, ella sola se preparó y tomó una taza de café, pero que ¡oh, decepción! no ha cumplido la centena de sus años de vida.

De ser cierta la edad que le adjudicaba el articulista del periódico madrileño, hubiera sido impropio no haberle tributado a la «centenaria» el correspondiente «homena-

je» (otra palabreja de sabor servi) ahora tan en auge y tan prodigados con cualquier motivo, o sin él, que no parece otra cosa que el comer se ha hecho tan raro e inasequible que en vez de ser función diaria y triple solo se logra cada mes, o dos cuartidos más, que es el espacio que transcurre, para cada español lisonjero, en asistir de un homenaje a otro.

ELIOCROTENSE

MAESTROS: Se venden dos magníficas pizarras. Informes en esta Redacción.

## Para Primera Comunión

Guantes, Medias, Rosarios, Devocionarios etc., etc. Lo más moderno y barato lo encontrará en

# “LOS 95”

Imenso surtido en artículos para regalo. Venta exclusiva de las medias de talón piramidal y espiga calada.

# MARCA ROSA

“LOS 95”.-Posada Herrera 26

## Gran Sastrería y Pañería

DE

# MIGUEL CANTOS CARO

Temporada de Primavera y Verano de 1930

El dueño de este importante y acreditado establecimiento, respondiendo a las continuas deferencias de que viene siendo objeto, tanto por parte de su numerosa clientela de Lorca y fuera como del público en general, pone en conocimiento de los mismos que ha recibido un magnífico y valioso surtido en géneros de

## Estambre, Tropical, fresco, Vicuña Australia, y Muselina

y otros, de las más acreditadas fábricas nacionales y extranjeras, con destino a la confección de trajes a la medida para las estaciones de Primavera y Verano.

Lujo, esmero, elegancia y economía

57, Canalejas, 57

LORCA

CODIGOS Y JUECES

## El sistema penal de la Dictadura

(DE NUESTRA COLABORACION)

Ningún aspecto de la legislación afecta más directamente al gran público que la ley penal. El «peso de la ley» lo sufre el delincuente y lo mira con interés el ciudadano porque allí está contenida la garantía de su vida, de su hacienda, de su honor y de la integridad de sus derechos.

La vista de una «causa» es siempre popular. La discusión doctrinaria de un «pleito» no interesa a nadie, como no sea a los litigantes o a sus patrocinadores. Entre el Derecho penal y el pueblo hay una relación estrecha que no existe cuando se discierne entre «lo tuyo y lo mío», o sobre otra cualquier fase del Derecho privado. Por eso la ponencia de Colegio de Abogados de Madrid sobre la derogación del Código penal de la Dictadura ha despertado un interés máximo, no ya sólo entre la gente de toga, sino en todos los sectores sociales.

La firma que avalan el dictamen, convertido en ponencia, del Colegio de Abogados de Madrid, y licy en poder del Gobierno, constituyen la vanguardia de nuestros abogados intelectuales y son además letrados curtidos en la lucha diaria en los